

DISEÑO CURRICULAR BASADO EN COMPETENCIAS

NUESTRA ACTUALIDAD

MTRA: MAYWALIDA CANDELARIA HERNANDEZ ORDOÑEZ

ALUMNO: RUBIEL MORALES DIAZ

**MAESTRIA EN EDUCACION CON FORMACION EN
COMPETENCIAS PROFECIONALES**

MODALIDAD: SEMIESCOLARIZADO

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 21 de junio de 2020

introducción

En la actualidad la educación profesional ha tenido varias tendencias de cambios antes la educación era autoritaria y no era flexible como lo es nuestros días que ha cambiado donde los alumnos tienen la obligación de dar sus puntos de vista sobre el tema y los maestros son mas flexibles y dan más oportunidades de enseñanza-aprendizaje, en la actualidad desde el entorno profesional se les ha pedido a las escuelas y a los maestros que proporcionen posibilidades formativas que ayuden a los alumnos a desenvolverse en la vida profesional y cívica, que en lo personal esta petición es algo importante ya que el personal debe de tener la habilidades necesarias para fomenta el desarrollo de esas competencias profesionales incluyendo conocimientos, actitudes y habilidades que desarrollan las competencias intelectuales y participativas que posibilitan la preocupación y la implicación personal activa en la mejora profesional y social todos estos conocimientos es adecuado hacérselos saber a los alumnos por que en la sociedad es un lugar donde hay muchas competencias y la persona que este más formada académicamente es la que batalla menos

"colaborar en la formación de los universitarios de aquellas competencias relevantes en su desarrollo personal que son especialmente valoradas por las empresas, para mejorar su capacidad profesional" (Ugarte y Naval, 2008b, p. 54). No obstante, estas competencias profesionales se enfocan en la asignatura de un modo amplio y, por tanto, buscan que el alumno descubra la participación, la responsabilidad, la autonomía y la colaboración con sus profesores y compañeros dentro del salón de clases, formación en competencias profesionales es una asignatura cuya finalidad es clases; en tanto les pueden servir para mejorar como personas, como profesionales y como ciudadanos para poder integrarse a la sociedad porque en estos tiempos todo es competencias por eso es necesario estar comprometidos con la formación de estudiantes profesionales para que nuestra sociedad surja de un cambio total que haya gente cultas y que promuevan las diferentes habilidades como lo es la comunicación; motivación y liderazgo; trabajo en equipo, es decir, estos son herramientas primordiales para la interacción con los compañeros y con la sociedad y en el mundo laboral..

Formación en competencias profesionales se abordan seis competencias. Éstas son: 1) habilidades de comunicación, 2) motivación y liderazgo, 3) trabajo en equipo, 4) integridad profesional, 5) habilidades de negociación, y 6) toma de decisiones y resolución de problemas.

Las habilidades de comunicación, motivación y liderazgo, toma de decisiones, el trabajo en equipo y las habilidades de negociación son fundamentos o podría decirse que son la base importante para la formación de alumnos de competencias profesionales en el ámbito laboral, cabe mencionar que el alumno debe de dominar a la perfección la comunicación porque es el paso donde se interactúan o es el canal para poder pasar la información, la motivación es un sentimiento que el individuo debe de transmitir hacia otra persona para poder involucrarse en el ámbito educativo, laboral o social, ser líder es una de las virtudes que pocas personas la adquieren porque un buen líder es él va enfrente del grupo dirigiendo con el ejemplo haciendo las cosas, no es solamente mandar y en momentos de tomar decisiones es importante tomar las decisiones adecuadas sin afectar a segundas personas que les afecte su integridad como persona en la sociedad y en el ámbito educativo . Sin embargo, estos tipos de competencias están claramente relacionadas, ya que no se puede participar de un modo comprometido y consciente, sin una formación intelectual que ayude a descubrir la conveniencia de implicarse personalmente en la mejora social. Tampoco se puede fomentar el pensamiento crítico únicamente de un modo analítico y estrictamente racional. Sólo mediante la participación del alumno se completará su capacidad de reflexión y alcanzará mayores resultados de madurez personal, profesional y social.

La Formación en competencias profesionales es establecer la incidencia y relevancia que cada una de ellas tiene en la consolidación del pensamiento crítico en el estudiante, en su preocupación por ser mejor profesional, en su interés real en temas cívicos y en la necesaria participación social asociada a que el alumno descubra su papel activo en la construcción de una sociedad mejor ya que en estos tiempos se han perdidos los valores éticos en la sociedad es bueno saber que los jóvenes de hoy se interesen en los valores cívicos, se preocupen por ser mejores en su rama como profesionales, ya que de un tiempo atrás el pensamiento del estudiante era muy conformista que con lo que sabían o habían aprendido era lo suficiente para poder pasarla y con lo poco enfrentar las cosas, pero también hay otra cara que es la falta de recursos económicos para continuar con sus estudios académicos. En la actualidad existen diversas competencias que facilitan la consolidación del pensamiento en los estudiantes para una formación más profesional, además de transmitir a los alumnos el origen de la teoría de la competencia de motivación aplicada a su futura carrera profesional, habrá que transmitirles la importancia de trascender sus motivos individuales de la cual se darán cuenta que cualquiera de sus actuaciones podría arruinarles

todo el esfuerzo adquirido a lo largo de los años y todos sus conocimientos, por eso la importancia de hacerles saber de lo bueno y lo mala para incorporar también en sus razonamientos, los motivos trascendentes ayudara a conocer las realidades y problemáticas personales, sociales y profesionales bajo las bases de la motivación trascendente enriquecerá y ampliará los conocimientos y los campos de los alumnos, al hacerles considerar como algo variable y de reflexión para darse cuenta de todo lo que han logrado y como profesionales ayudar a los demás.

“Al transmitir estos valores a los alumnos, se les ayudará a descubrir que cuando la vida personal y profesional se rige por los valores de la ayuda y el servicio, se hace necesaria la implicación en la mejora social. Quien colabora en la formación de sus colaboradores o quien participa en la toma de decisiones de la empresa, descubre y siente la necesidad de colaborar en acciones concretas de ayuda social o de participación sociopolítica, y no es ajeno a las ocasiones que se le presenten de influir social o políticamente. Y todo ello, con la motivación de darse a los demás como cauce de satisfacción personal y social” (Álvarez de Mon, 2002; Pérez López, 1993).

Conclusión

En lo personal el objetivo de desarrollar competencias profesionales e intelectuales y participativas es consolidar hábitos de conducta, que son la manifestación de las prácticas y de valores personales y sociales. Al educar profesionales y ciudadanos decisivos y participativos en el ámbito universitario implica enseñarles de las competencias profesionales en el ámbito social y laboral por eso los alumnos deben de empeñarse a que poseen un modo estable de actitudes, tales como: el respeto, la solidaridad, la tolerancia, la comprensión, la valentía, tenacidad o fortaleza de ánimo entre los mismos compañeros que puedan ayudarse a encontrar estas actitudes para que ellos puedan ver en la fidelidad a las propias convicciones e intereses por los problemas sociales y políticos, confianza y eficacia la fortaleza que necesitan para salir adelante y fomentar que la unión de personas es algo importante para hacer las actividades y encontrar mayor apoyo, y lealtad es algo que no debería perderse en el ámbito laboral y por supuesto en el educativo. Dichas competencias son esenciales para un desempeño profesional de calidad y son la base para promover el pensamiento crítico y reflexivo, así como el compromiso ético que es una contribución al bien común de la cual en la actualidad se ha ido perdiendo, pero es importante y muy valioso volver a retomarla para las nuevas generaciones. En definitiva, se

trataría de ayudar a descubrir el valor de poner la libertad personal al servicio de la mejora personal, profesional, laboral, educativo y social que en la actualidad se ha ido desvaneciendo.

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1607-40412010000300003

<https://www.educaweb.com/contenidos/laborales/nuevas-profesiones/competencias-profesionales/>

<https://virgulablog.es/programacion-didactica/elementos-de-la-programacion-didactica/competencias/las-competencias-en-formacion-profesional/>